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FACULTAD DE BIOLOGÍA 
  SECRETARÍA 

 

JUNTA DE FACULTAD Nº 208 

ACTA 

En Sevilla, el 21 de junio de 2024 a las 11:30h se reúne en sesión ordinaria la Junta de la 

Facultad de Biología, presidida por el Sr. Decano D. Luis Herrero Rama. Actúa como 

Secretario D. Francisco Romero Portillo. Asisten, invitadas por el Sr. Decano, las 

Vicedecanas de Investigación y Relaciones Internacionales y de Estudiantes y Movilidad 

Nacional. Además, asisten las personas que figuran en el ANEXO I. 

El orden del día fue el siguiente: 

1. Aprobación, si procede, de las Actas de las Juntas de centro anteriores. 

2. Informe del Decano. 

3. Ratificación de los acuerdos de la Comisión de Garantía de Calidad del Grado en 

Biología y de la Comisión Académica del Máster Universitario en Análisis de Datos 

Ómicos y Biología de Sistemas. 

4. Propuesta de nuevo coordinador del Máster Universitario en Análisis de Datos 

Ómicos y Biología de Sistemas. 

5. Aprobación, si procede, de la organización docente del curso 2024/2025 (PAP de 

Departamentos, calendario académico, horarios y calendario de exámenes). 

6. Asuntos de trámite. 

7. Ruegos y preguntas. 

 

Aprobación, si procede, de las Actas de las Juntas de centro anteriores 

El Decano cede la palabra al Secretario, quien indica que las Actas que se someten a 

aprobación son las extraordinarias de los días 3 de abril de 2024 y 9 de mayo de 2024, y la 

ordinaria número 207, que han sido facilitadas a todos los miembros de la Junta. Las Actas se 

aprueban por asentimiento. 
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Informe del Decano 

El Decano toma la palabra para, en primer lugar, referirse a las tomas de posesión del Equipo 

Decanal el pasado 29 de mayo y de los Directores de los Departamentos de Zoología y 

Fisiología. Asimismo, se refiere a María Olmedo y Silvia Jimeno como nuevas profesoras 

Titulares, felicitándolos a todos. También felicita a Luis María Escudero y Paula Daza por el 

Premio de Divulgación Científica y al propio Luis María Escudero y Ángel M. Pastor por el 

premio al Trabajo Científico de especial relevancia. 

A continuación, trató los siguientes temas: 

- En lo referente a las infraestructuras, el Decano comentó la inauguración del Salón 

de Actos del Edificio verde el pasado 9 de mayo, así como la instalación que se ha realizado 

de las taquillas para los alumnos en la sala de estudios de la tercera planta del Edificio rojo. 

Además, se refirió al adecentamiento del sótano del Edificio verde que está realizando el 

Servicio de Mantenimiento en el que eventualmente se pondrán unos cuartillos para las 

diferentes áreas de la Facultad. 

- Respecto a cuestiones de Movilidad Internacional, el Decano destacó que para el 

curso 2024/25 se han dotado 50 plazas para alumnos Erasmus de nuestro centro, 32 del Grado 

en Biología y 18 en Bioquímica. Además, está planificado recibir 20 Erasmus entrantes. 

- En Movilidad Nacional, el próximo curso tendremos 23 alumnos salientes, de los 

cuales 20 son de Biología y 3 de Bioquímica, y 15 entrantes, 6 de Biología y 9 de Bioquímica. 

- También subrayó la labor realizada por las Vicedecanas Rosa Luna y María José 

Huertas, así como por la coordinadora del MUBA Regina Berjano para establecer nuevos 

convenios con diferentes universidades. De hecho, hemos recibido la visita del representante 

de Movilidad de la Universidad de Turín con objeto de valorar las convalidaciones y reforzar 

el intercambio. También, hemos generado nuevos convenios con la Universidad de Angers y 

el “Institut Polytechnique de Bordeaux” para reforzar la oferta de Erasmus del Grado en 

Bioquímica. Por otra parte, está en curso el establecimiento de convenios con Costa Rica y la 

Universidad de México para el Grado en Biología. Además, en lo que se refiere a 

universidades nacionales, para 2024/25 tenemos nuevos acuerdos con las Universidades 

Jaime I y “Rovira i Virgili”, y para 2025/26 con la Escuela Técnica Superior de Ingeniería 

Agronómica y del Medio Natural (ETSEAMN) de Valencia. 

- En relación con los Erasmus Práctica, tenemos 2 alumnos salientes y 3 alumnos 

entrantes, acogidos, estos últimos, por laboratorios de los Departamentos de Bioquímica, 
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Microbiología y Genética. El Decano recordó que el “learning agreement” de los “Erasmus 

internship” entrantes deberá estar firmado por el mentor, el estudiante y por la responsable de 

Movilidad de la Facultad. Esto es esencial por motivos de control y seguridad del personal 

que recibimos, y también para las estadísticas de movilidad que luego nos solicitan desde el 

Centro Internacional. 

- Respecto a las prácticas en empresa del MUBA, se están llevando a cabo con éxito 

los convenios y trámites necesarios gracias a la coordinación de Regina Berjano, el apoyo 

técnico de secretaria y el SPEE, y la supervisión del propio Decano y la Vicedecana Rosa 

Luna. 

- Además, se ha completado la 2ª edición del Programa de Mentoría que tiene como 

objetivo facilitar la integración de los alumnos Erasmus entrantes en el centro. Han 

participado 8 estudiantes del Grado en Biología y 1 estudiante del Grado en Bioquímica. Está 

previsto lanzar una nueva convocatoria de Mentoría, en este caso destinada a la acogida de 

alumnos de movilidad tanto internacional como nacional. 

- El Decano hizo también mención de las Actividades de Divulgación en las que la 

Facultad ha participado, haciendo hincapié en las siguientes:  

* Semana de la Biología, conjunta con el Colegio Oficial de Biólogos y la delegación de 

alumnos: celebrada del 12 al 15 de febrero. Se han organizado charlas temáticas por días: 

lunes, medio ambiente; martes, sanidad; miércoles, medio marino y jueves, industria. 

Además, se han organizado visitas al CABIMER, el Instituto de la Grasa y al acuario. 

* Salón del Estudiante: celebrado del 8 al 13 de abril. En total participaron en el stand de la 

Facultad 40 colaboradores, de los cuales 20 fueron alumnos con reconocimiento de créditos. 

El resto fueron alumnos sin reconocimiento, PDI y PAS. El stand fue un éxito en cuanto a 

colaboradores y visitantes. 

* Feria de la Ciencia: celebrada del 8 al 10 de mayo en FIBES. El profesor Pablo López de 

Zoología se hizo cargo del montaje del stand de la Facultad. En total, en el stand participaron 

31 colaboradores, de los cuales 15 fueron alumnos con reconocimiento de créditos. La 

financiación para el stand se obtuvo a través de las Ayudas para Actividades de Divulgación 

Científica del Plan Propio de Investigación y Transferencia de la US. 

* Charla en el espacio “Asómate a la Ciencia”, en la que la Vicedecana María José Huertas 

impartió una conferencia. 
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Además, la Facultad ha recibido la visita de varios Institutos de Secundaria de la provincia. 

El Decano recordó que hay una normativa respecto a este tipo de visitas. Hay que rellenar un 

documento aportando diferentes datos y debe estar firmado por la Vicedecana de Estudiantes. 

- En el capítulo de Actividades de Innovación Docente, el Decano destacó las 

siguientes: 

* Conferencias de Orientación Profesional, que se celebró en la Facultad el 14 de marzo 

financiada por el Plan Propio de Docencia. Contó con la presencia de profesionales de 

diferentes áreas: BIR y orientación clínica en hospitales; laboratorios clínicos; industria 

biofarmacéutica; empresas del área medioambiental, Colegio Oficial de Biólogos y 

Coordinadores de Máster. Participaron un total de 89 alumnos, los cuales tuvieron la 

oportunidad de asistir a las charlas y de conversar directamente con los profesionales en una 

sesión de café-networking. 

* Charla informativa de prácticas de empresa (febrero 2024): Juliana Correa Manfradi, 

Directora Técnica del Secretariado de Prácticas (SPEE). 

* Jornada profesional: “La Biología, base de la nueva economía”, organizada por el Colegio 

Oficial de Biólogos el 6 de abril. Rosa Luna acudió en representación de la Facultad. 

- En la referente a las Actividades de Innovación Educativa, el Decano comentó que se 

ha solicitado la renovación del Plan de Orientación y Acción Tutorial (POAT). Con esta 

ayuda se financia el fungible necesario para las actividades: QUIFIBIOMAT (enmarcada en 

la Semana de la Ciencia), Salón del Estudiante y Feria de la Ciencia. Todas estas actividades 

están recogidas en el POAT. Por otro lado, se ha solicitado y obtenido la acción Ref. 323 

(#AlumniTalksUS ) para promover la creación de una comunidad sólida y activa de alumni 

que facilite el intercambio de experiencias y conocimientos. Habrá un ciclo de conferencias 

impartido por egresados en septiembre. 

Por último, también se ha solicitado y obtenido la Ayuda para el Premio a la Publicación del 

Mes de la Facultad de Biología (Plan Propio de Investigación). Las bases de la convocatoria 

están disponibles en la página web. El Decano llama la atención sobre pequeños cambios en 

la convocatoria, tanto de requisitos como del sistema de selección. 

 

Ratificación de los acuerdos de la Comisión de Garantía de Calidad del Grado en 

Biología y de la Comisión Académica del Máster Universitario en Análisis de Datos 

Ómicos y Biología de Sistemas 
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El Secretario recuerda que esa documentación también ha sido enviada a todos por correo 

electrónico. Se ratifica por asentimiento. 

Alba Mata, de la delegación de alumnos, pide la palabra para informar que los alumnos deben 

renovar su representante en la Comisión de Garantía de Calidad del Grado, respondiendo el 

Decano que lo tendrá presente para la próxima Junta de Facultad. 

 

Propuesta de nuevo coordinador del Máster Universitario en Análisis de Datos Ómicos y 

Biología de Sistemas. 

El Decano explica que este Máster tiene 2 coordinadores, uno representando a la UNIA y otro 

a la US. El propio Luis Herrero es coordinador representando a la UNIA y Fran Romero a la 

US. Con su toma de posesión como Decano, hay que reestructurar la coordinación. La 

propuesta es que Fran Romero sea el coordinador representando a la UNIA y Joaquín Bernal 

(profesor del Departamento de Genética y que imparte docencia en el Máster) a la US. Se 

aprueba por asentimiento. 

 

Aprobación, si procede, de la organización docente del curso 2024/2025 (PAP de 

Departamentos, calendario académico, horarios y calendario de exámenes). 

El Decano informa de que ya se dispone de los PAP de todos los Departamentos, y que el 

resto de la documentación se envió con antelación a los miembros de la Junta. 

Toma la palabra Agustín Vioque para mostrar su malestar porque en el Grado en Biología, los 

exámenes de las asignaturas de Bioquímica I y II siempre están situados los últimos en el 

calendario, con lo que probablemente los alumnos llegan fatigados y el número de suspensos 

es mayor. Pide una rotación en el horario de las diferentes asignaturas. Alba Mata, 

representante de alumnos, explica que ellos sitúan las asignaturas en el calendario como creen 

que es mejor para ellos teniendo en cuenta la estructura de evaluación de las diferentes 

asignaturas (si tienen o no parciales, dificultad, etc..). Otros profesores muestran también su 

queja porque a veces hay poco tiempo entre las fechas de los exámenes de la misma 

asignatura, lo que les presiona para tener las calificaciones lo antes posible. Por tanto, 

quisieran más tiempo entre ellos. José María Romero propone que para el curso 2025/26 

tengamos el calendario más pronto para poder discutirlo y sugerir cambios. Entre todos se 

llega a un consenso en que los alumnos tendrán en cuenta estas sugerencias para el próximo 

año y se discutirá el calendario con antelación para mejorarlo. El Decano propone enviar el 
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calendario de exámenes junto con el horario de clases provisional, como se hace 

habitualmente. 

Aclarado este punto, se aprueba la organización docente del curso 2024/25 por asentimiento. 

 

Asuntos de trámite. 

El Secretario toma la palabra e indica que no ha llegado a la Secretaría del centro ningún 

tramite que deba tratarse en este punto del orden del día. 

 

Ruegos y preguntas. 

Agustín Vioque toma la palabra para comentar la diferencia existente entre el funcionamiento 

de Términus y nuestra normativa de TFG. En Términus, el tutor tiene que evaluar el trabajo, 

sea bibliográfico o práctico, y en nuestra normativa no. Así que el Acta que se obtiene de 

Términus no puede ser la definitiva. Muestra su rechazo a la plataforma. El Decano le 

responde diciendo que es una plataforma de toda la Universidad y que probablemente 

tengamos que revisar nuestra normativa de TGF para adaptarla a ella. Además, hay otros 

aspectos de nuestra normativa que también estén obsoletos. 

Por otra parte, Alba Mata toma la palabra para decir que a veces en los proyectos docentes no 

queda claro cómo se evalúan las asignaturas y pide que esto esté mejor reflejado en ellos. 

 

No habiendo más intervenciones ni ningún otro tema a tratar, se levanta la sesión, siendo las 

12:32 h. De todo lo cual doy fe como Secretario. 

 

Fdo.: Francisco Romero Portillo 

Vº Bº EL DECANO, Luis Herrero Rama 
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ANEXO I (37 ASISTENTES) 

DECANO, LUIS HERRERO RAMA; SECRETARIO, FRANCISCO ROMERO PORTILLO; 
DELEGADA DE ESTUDIANTES, ALBA MATA GONZÁLEZ. 
 
ALGUACIL CASAS, ABRAHAM; ÁLVAREZ MORALES, MARÍA ROSARIO; ARBÓN 
ESPINA, DONOVAN; BADMUS BADMUS, OPEYEMI VIVIAN; BENÍTEZ TEMIÑO, 
BEATRIZ; BERMÚDEZ PULGARÍN, BEATRIZ; BLASCO CORTÉS, ASCENSIÓN; 
CRUZ DÍAZ, JESÚS DE LA; DOMÍNGUEZ GARCÍA, LUCÍA; FRANCO CORONIL, 
DANIEL; GARCÍA SOTELINO, ISABEL; GARCÍA-MAURIÑO RUIZ-BERDEJO, SOFÍA; 
GÓMEZ CORNEJO, VIOLETA; LÓPEZ FE DE LA CUADRA, CARLOS MARÍA; LÓPEZ 
MARTÍN, SERGIO; MARÍN BERNAL, MARÍA JOSÉ; MOLERO CASADO, MIGUEL; 
MOLINA HEREDIA, FERNANDO PUBLIO; MONTORO LASECA, RAFAEL JESÚS; 
ORTEGA RODRIGUEZ, JOSE MARIA; PEDRAZA LÓPEZ, ANDRÉS; PÉREZ MUÑOZ, 
JESÚS; PÉREZ PAINTA, JUAN; RAFII EL IDRISSI BENHIA, MOHAMMED; RAMOS 
MORALES, FRANCISCO; RIVERA FERNANDEZ, RAFAEL; RODRÍGUEZ CARVAJAL, 
MIGUEL ÁNGEL; ROMERO RODRÍGUEZ, JOSÉ MARÍA; RONCEL GIL, MERCEDES; 
RUALES YÉPEZ, DAMIÁN; RUIZ PÉREZ, JOSÉ FRANCISCO; VEGA MORENO, 
FRANCISCO MANUEL; VIOQUE PEÑA, AGUSTÍN; ZUNZUNEGUI GONZÁLEZ, 
MARÍA. 
 
EXCUSAN SU ASISTENCIA: 
ALI RAHALI, ADAM; BORREGO MORO, JOSEFA MARÍA; ECHEVARRÍA RUIZ DE 
VARGAS, CRISTINA; GONZÁLEZ GARCÍA, MARÍA DE LA CRUZ; MARTÍNEZ 
ZAVALA, LORENA MARÍA; MONREAL HERMOSO, JOSÉ ANTONIO; MUÑOZ 
CENTENO, MARÍA CRUZ; RODRIGUEZ MATARREDONA, ESPERANZA; RUBIO 
CASAL, ALFREDO EMILIO; SERRANO MARTIN, LAURA; VARGAS CASTRO, JOSÉ 
LIVAN. 
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